
令和 ６ 年度 第９回松伏町農業委員会会議録 

 

会 議 日 時 令和６年１２月２５日（水） 午後２時３０分 

会 議 場 所 松伏町役場第二庁舎３階 ３０１会議室 

開 会 時 刻 午後２時３０分 

閉 会 時 刻 午後３時４５分 

議     長 山﨑 久俊 

 

 

委員出欠状況 

 

議席 氏     名 出欠席 議席 氏     名 出欠席 

１ 永 野 浩 司 ○ ２ 岡 野 正 幸 ○ 

３ 須 賀 喜佐子 ○ ４ 藤 江 健 広 ○ 

５ 横 川 朝 治 ○ ６ 岡 田 嘉 男 ○ 

７ 石 塚   要 〇 ８ 鈴 木 洋 子 ○ 

９ 柴 田 光 善 ○ １０ 小 島 康 平 ○ 

１１ 竹 内    ○ １２ 八 木 大 輔 ○ 

１３ 髙 橋   實 ○ １４ 山 﨑 久 俊 ○ 

 三反﨑 善 隆（最適化推進委員） ○  舛 田   晃（最適化推進委員） × 

 山 﨑 富 康（最適化推進委員） ○  砂 川   進（最適化推進委員） ○ 

 小 島 雄 一（最適化推進委員） ○  滑 川   浩（最適化推進委員） ○ 

 内 藤 玉 江（最適化推進委員） ○    

 

 

事 務 局 
事務局長 後藤  事務局長補佐 八子 

主任 蓮沼  主事 林      

 

 

議事日程 

 

日程第 １       会議録署名委員の指名について 

日程第 ２       諸報告について 

日程第 ３ 議案第１号 農地法第３条の規定による許可申請書の許可を求める件について 

日程第 ４ 議案第２号 農地法第５条の規定による許可申請書の承認を求める件について 

日程第 ５ 議案第３号 農業経営基盤強化促進法第１８条の規定による農用地利用集積計画の

決定を求める件について 

日程第 ６ 議案第４号 農地中間管理事業の推進に関する法律第１９条の規定による農用地利

用集積等促進計画（案）に対する意見について 

日程第 ７ 報告第１号 農地法第４条第１項第７号の規定による転用届出書の受理について 

 

 

 

 

 

 

 



会 議 の 件 名 議 事 録 

１． 開 会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日程第１ 

 

 

 

 

 

 

後藤事務局長が開会を告げる。午後２時３０分 

 

【あいさつ】 

◎事務局長 

皆さんよろしくお願いいたします。 

ただいまより令和６年度第９回松伏町農業委員会定例総会を始めさせて

いただきます。 

まず初めに皆様のお手元にお配りした新聞の抜粋ですが、農業収穫祭で

の農業用散布のドローンのデモの内容が新聞に取り上げられ、焼きいもジ

ェラートなどの取り組みも取り上げられているので、皆様にご覧いただけ

ればと思います。 

また○○新聞の１１月１４日の記事ですが、農業委員の藤江委員の○○

が取材に対応いただいて、県南部の紙面を使い松伏並びに周辺地域のカメ

ムシ被害について取り上げていただいた次第であります。 

皆様もご存じの通り１２月１７日付にて埼玉県の農業特別災害の指定に

松伏町も指定の範囲に入りました。今回はあくまでも高温による白未熟と

いうことで、皆様が心配しているカメムシの被害は災害認定には及んでお

りませんが、町としては情報収取しながら農業支援していきたいと考えて

おりますのでよろしくお願いいたします。 

それでは、開会にあたりまして、山﨑会長ご挨拶をお願いいたします。 

 

◎会長 

 皆さんよろしくお願いします。 

 最近は気候変動による異常気象で野菜やお米は色々大変だったと思いま

す。今年も残りわずかとなりましたので、皆様にはお体に留意していただ

いて新しい年を迎えていただければと思います。 

それでは、慎重審議よろしくお願いいたします。 

これより開会いたします。 

 

◎事務局長 

 ありがとうございました。それでは会長は総会の議長となることとなっ

ておりますので、よろしくお願いします。 

 

【開会の宣言】 

◎議長 

ただいまから、令和６年度第９回定例総会を開会いたします。 

本日の出席委員は、農業委員１４名、最適化推進委員６名であります。 

過半数に達しておりますので、本農業委員会は成立いたしました。 

これより、日程に従い議事に入ります。 

 

【会議録署名委員の指名について】 

◎議長 

まず、会議録署名委員の指名を行います。松伏町農業委員会総会会議規

則第１３条の規定により議長から指名いたします。 

 

４番 藤江 健広 委員 

７番 石塚 要  委員 



 

 

 

 

 

 

日程第２ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日程第３ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

以上、２名の委員を指名いたします。ご異議ありませんか。 

 

（異議なし） 

 

ご異議なしと認め、指名のとおり決定いたします。 

 

【諸報告について】 

◎議長 

次に、諸報告を行います。 

まず始めに、総務又は農地委員長からの報告はありませんか。 

 

（なし） 

 

◎議長 

続いて、農協・土地改良区・認定農業者協議会からの報告はありません

か。 

 

（なし） 

 

◎議長 

続いて、その他の委員又は事務局からの報告はありませんか。 

 

（なし） 

 

◎議長 

以上で報告を終わります。 

 

【議案第１号 農地法第３条の規定による許可申請書の許可を求める件に

ついて】 

 

◎議長 

続いて、日程３議案第１号農地法第３条の規定による許可申請書の許可

を求める件について上程いたします。 

時間短縮のため、朗読は省略いたします。 

まず№1にはいる前について、議事の都合上、農業委員会等に関する法律

第３１条の規定により、須賀委員の退席を求めます。 

 

それでは№1について事務局から説明をお願います。 

 

◎事務局 

案内図は１ページです。上に議案１－１資料と書かれた営農計画書ご覧

ください。 

譲受人は○○○に居住する○○○○○さん、年齢○○歳、職業は○○の

方です。 

譲渡人は○○県○○に居住する○○○○さん、年齢○○歳、職業は○○

○です。 

申請地の地目は畑で、面積は○○○㎡の農地です。譲渡理由は、譲渡人

は労力不足によるもので、譲受人は新規就農・自家消費分です。 

なお、売買金額は○○万円で、一反当たり○○○万円です。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日程第４ 

 

 

 

 

譲受人世帯の現在の経営農地面積はありません。 

今回、農地を取得する目的は野菜の自家消費のためとのことです。 

 農機具の所有状況につきましては、耕運機、草刈機、噴霧器、農業用ト

ラックを１台ずつ保有しています。 

栽培作物は大根、白菜、人参等野菜です。 

１月と２月は、土作りを６０時間。３月と４月は、種まきを６０時間。

５月は、間引きを６０時間。６月と７月は、草刈を６０時間。８月と９月

は、種まきを６０時間。１０月、１１月、１２月は収穫で６０時間 

従事日数は譲受人の○○○さんが年間２５０日、○の○○さんが年間１

５０日になります。 

今回の申請地の面積を合わせた権利取得後における経営面積は○○○㎡

になります。 

周辺地域との関係については、野菜類栽培を行い地域農業者と協調して

いくとのことであり、周辺農地への農業上の利用に支障は及ぼさないもの

と考えられます。 

 また、農作業従事計画が妥当と考えられれば農地法第３条第２項各号に

は該当しないため、許可要件のすべてを満たしていると考えます。 

説明については以上です。 

 

◎議長 

続いて、書類審査並びに現地調査結果を、地区担当委員から報告願いま 

す。 

 

◎竹内委員 

１２月１８日、水曜日に書類審査と現地調査を行いました。書類に不備

はなく、事務局の説明のとおりです。 

以上、ご審議よろしくお願いします。 

 

◎議長 

説明が終わりましたので、これについてご質疑、ご意見はありませんか。 

 

（なし） 

 

◎議長 

以上質疑なしと認め、これより採決いたします。 

許可に賛成の方の挙手をお願いします。 

 

（挙手全員） 

 

挙手全員です。 

よって、本案は許可されました。 

 

それでは、須賀委員の復席を許可します。 

 

【議案第２号 農地法第５条の規定による許可申請書の承認を求める件に

ついて】 

 

◎議長 

続いて、日程４議案第２号の農地法第５条の規定による許可申請書の承



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

認を求める件について上程いたします。 

 

それでは№1について事務局から説明をお願います。 

 

◎事務局 

案内図は２ページです。土地利用計画図は１ページになります。 

申請地は○○○○○○○○、地目は畑、○○○㎡の農地です。 

申請人は○○○○○○に居住されている○○○○さん、年齢○○歳の方で

す。 

譲渡人は○○○○○○○○○に居住されている○○○○○さん、年齢○○歳

の方です。 

転用目的は○○○○です。 

転用理由は、現在、○○○○の○○○○にて生活しておりますが、○○も大

きくなり、現在の○○○では手狭となったため、今後のことを考え十分な広さ

の○○を構えたいと思っておりましたが、自己所有の土地、建物は所有してお

りませんでした。○○にあたり、共働きであるため、○○の○○をしていただ

くため、また、○○とも○○であるため今後のことを考え、○○から近いとこ

ろで、市街化区域や非農地等の建築可能な土地を探したところ、見つからず困

っていたところ今回の申請地を譲っていただくことができました。 

こちらの土地であれば、○○から車で○○○○以内で行くことができるた

め、○○の○○を○○に見ていただくにも非常に便利であり、安心して生活し

ていくことができます。 

以上の理由から申請をされました。 

建物は○○○階建です。工事期間は許可日から○ヶ月間を予定しています。 

被害防除対策については、敷地外周に既存 CB が設置されておりますのでご

ざいません。 

排水については合併浄化槽７人槽を設置し既設集水桝に接続し、側溝へ排水

します。 

資金計画について、用地費○○○万円、建築費○○○○万円、合計で○○○

○万円です。全額借入で対応するとのことで、住宅ローンの事前審査結果票が

添付されていますので、資金計画についても問題ありません。２０年居住の要

件を満たすための住民票、戸籍謄本も添付されておりますのでこちらも問題あ

りません。 

説明については以上です。 

 

◎議長 

続いて、書類審査並びに現地調査結果を、地区担当委員から報告願いま 

す。 

 

◎竹内委員 

１２月１８日、水曜日に書類審査と現地調査を行いました。書類に不備

はなく、事務局の説明のとおりです。 

以上、ご審議よろしくお願いします。 

 

◎議長 

説明が終わりましたので、これについてご質疑、ご意見はありませんか。 

 

（なし） 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◎議長 

以上質疑なしと認め、これより採決いたします。 

承認に賛成の方の挙手をお願いします。 

 

（挙手全員） 

 

挙手全員です。 

よって、本案は承認されました。 

 

それでは№2について事務局から説明をお願います。 

 

◎事務局 

案内図は３ページです。土地利用計画図は２ページになります。 

申請地は○○○○○○○○、地目は畑、○○○㎡の農地です。 

譲受人は○○○○○○○○に居住されている○○○さん、年齢○○歳の方と

○○○の○○○○○さん、年齢○○歳の方です。 

譲渡人は○○○○○○○○に居住されている○○○○さん、年齢○○歳の方

です。 

転用目的は○○○○です。 

転用理由は、現在私たちは○○○○○○で暮らしています。 

○○○○は、○○○○に住んでおり○○○の○のことをいつも心配してい

ます。○の○○は○○近くに住んでほしいと言っており、私たちもそれを望ん

でおります。 

現在住んでいる○○○○になり、○の○○も○○になってきましたので、○

○○○○○と２人で○○○○や○○○○の市街化区域及び市街化調整区域の

非農地を探していましたが、なかなか私たちの希望とする土地が見つからず困

っていました。 

そんな中、知り合いの紹介を得て申請地を紹介していただきました。○○○

○で現地を確認したところ、○○がとてもよく近くに○○○○があり、多くの

○○○○が楽しく遊んでおりました。これから○○○○する私達にとって、静

かで安全、安心して○○ができる環境が第一希望です。 

当申請地は、理想に叶った素晴らしい場所です。○○も○○○○や○○○

○も近くにあり○○するうえでも不便を感じないと思い、この場所に○○を建

てたいと思いました。申請地は○○○○ですが、○○のある○○○とはすぐな

ので、○の○○も賛成していただけました。 

○○○○できますようご配慮いただきたくお願いいたします。 

以上の理由から申請をされました。 

建物は○○建です。工事期間は令和○年○月から令和○年○月まで間を予定

しています。 

被害防除対策については、敷地外周を CB２～６積みで対応します。 

排水については合併浄化槽５人槽を設置し前面道路の U字溝へ排水します。 

資金計画について、用地費○○○○万円、建築費総額○○○○万円、合計で

○○○○万円です。全額借入で対応するとのことで、住宅ローンの事前審査結

果票が添付されていますので、資金計画についても問題ありません。２０年居

住の要件を満たすための住民票、戸籍謄本も添付されておりますのでこちらも

問題ありません。 

説明については以上です。 

◎議長 

続いて、書類審査並びに現地調査結果を、地区担当委員から報告願いま 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日程第５ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

す。 

 

◎藤江委員 

１２月１８日、水曜日に書類審査と現地調査を行いました。書類に不備

はなく、事務局の説明のとおりです。 

以上、ご審議よろしくお願いします。 

 

◎議長 

説明が終わりましたので、これについてご質疑、ご意見はありませんか。 

 

（なし） 

 

◎議長 

以上質疑なしと認め、これより採決いたします。 

承認に賛成の方の挙手をお願いします。 

 

（挙手全員） 

 

挙手全員です。 

よって、本案は承認されました。 

 

【議案第３号 農業経営基盤強化促進法第１８条の規定による農用地利用

集積計画の決定を求める件について】 

 

◎議長 

続いて、日程５議案第３号農業経営基盤強化促進法第１８条の規定によ

る農用地利用集積計画の決定を求める件について上程いたします。 

 

それでは事務局から説明をお願います。 

 

◎事務局 

 議案第３号と書かれた資料をご覧ください。こちらは１２月に設定する

利用権になります。№1から№13までが新規での設定になります。№14か

ら№45までが再設定となります。 

 今回、新規で申し込みのあったものは１３件、筆数５６筆、面積は４８,

２４７㎡になります。再設定につきましては３２件、筆数１１１筆、面積

８４,６７７㎡、合計しますと４５件、筆数１６７筆、面積１３２,９２４

㎡になります。 

松伏町農業経営基盤強化に関する基本的な構想の目標は５６％です。設

定後の賃借比率は２４.３％になります。前回設定時より０.６ポイントの

上昇になります。 

引き続き担い手に集約を行っていきたいと思います。 

説明については以上です。 

 

◎議長 

説明が終わりましたので、これについてご質疑、ご意見はありませんか。 

 

◎藤江委員 

 現状の利用権は来年３月までで、４月以降は中間管理機構を利用する形



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日程第６ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

になるとのことですが、詳細について浸透していないと思います。今後に

ついてどうなのでしょうか。 

 

◎事務局 

 今後協議会を行う中で、中間管理機構に関する記事を載せる予定です。

農用地利用に関する手続き関係も詳しく載せた形で農業者の方に周知して

いきたいと考えています。 

 

◎議長 

質疑なしと認め、これより採決いたします。 

 決定に賛成の方の挙手をお願いします。 

 

（挙手全員） 

 

挙手全員であります。よって、本案は決定されました。 

 

【議案第４号 農地中間管理事業の推進に関する法律第１９条の規定によ 

る農用地利用集積等促進計画（案）に対する意見について】 

 

◎議長 

続いて、日程６議案第４号農地中間管理事業の推進に関する法律第１９ 

条の規定による農用地利用集積等促進計画（案）に対する意見について事

務局から説明をお願います。 

 

◎事務局 

議案第４号と書かれた資料をご覧ください。こちらは農地中間管理機構

を通した賃貸借に対して審議いただくものです。 

今回、○○○○さんが以前、中間管理機構を通して賃貸したものが令和

７年３月３１日にて満期を迎えることで更新の再設定になります。 

貸借の筆数は○○筆、面積は○○○○○㎡になります。貸借期間は令和

７年４月から６年間の令和１３年３月３１日までとなっております。 

支払金額についてはＪＡさいかつ、コシヒカリ 1等米概算金○○㎏相当

額の金額を毎年支払いするものとなっております。 

説明については以上です。 

 

◎議長 

説明が終わりましたので、これについてご質疑、ご意見はありませんか。 

 

◎藤江委員 

さいかつ管内でもコシヒカリ１等米はごく少数しか取れませんが、これ

を基準にするのはどうなのでしょうか。 

 

◎事務局 

借り受けする方がこの料金でやりますとのことなので、致し方ないもの

と思います。 

 

 

◎議長 

質疑なしと認め、これより採決いたします。 



 

 

 

 

 

 

 

日程第７ 

 

 意見なしの方の挙手をお願いします。 

 

（挙手全員） 

 

挙手全員であります。よって、本案は意見なしとされました。 

 

【報告第１号 農地法第４条第１項第７号の規定による転用届出書の受理

について】 

 

◎議長 

続いて、日程７報告第１号について事務局報告願います。 

 

◎事務局 

○○地区おいて、転用届出書の提出がありましたのでご報告させていた

だきます。 

 

◎議長 

以上をもって、本定例総会に付議された議案はすべて終了いたしました。 

その他として、委員または事務局から何かありますか。 

 

◎事務局 

・来月の総会日時について 

 ・４市町農政研究会について 

 ・親睦旅行について 

 ・農業委員会改選について 

 ・総務協議会について 

 

◎議長 

その他何かありますか。無いようですのでそれでは閉会いたします。 

閉会の挨拶を、髙橋会長職務代理よりお願いします。 

 

◎髙橋会長職務代理 

慎重審議ありがとうございました。 

現在インフルエンザが大変流行しております。皆様方におかれましては

予防接種等をしてお体に気を付けていただけたらと思います。 

本日はお疲れ様でした。 

 

 

 


